

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual. . . . . 5,00  
Anual. . . . . 55,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 18 de Marzo de 1937

Número 121

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

# En Somosierra, la Bandera de Falange de Burgos aniquila, a arma blanca, un puesto enemigo

## Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 17 de marzo de 1937.

### Ejército del Norte:

**5.ª División.**—El enemigo atacó una posición al Este de Huesca; nuestras fuerzas reaccionaron brillantemente atacando al arma blanca y cogiendo al enemigo cuatro soldados marxistas españoles, un ruso, un holandés y 15 muertos, quedando sobre el terreno 30 cadáveres más. Se cogieron al enemigo tres fusiles, 28 mosquetones, 60 granadas y otro material.

**6.ª División.**—Tiroteos y cañoneos en todos los frentes; habiéndose pasado a nuestras filas 12 paisanos y 12 milicianos en el frente de Quincoces.

**8.ª División.**—En el sector de Quero se han causado al enemigo 30 muertos, entre ellos un brigada de milicianos y un sargento, cogiéndole además mucho armamento y material.

**División de Avila.**—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

**División de Soria.**—En Somosierra, fuerzas de la Bandera de Falange de Burgos, efectuaron un golpe de mano sobre un puesto enemigo guarnecido por 10 hombres, de los cuales murieron nueve al arma blanca y el otro quedó prisionero. Se cogieron siete fusiles y diverso material.

**Frente de Guadalajara.**—El enemigo atacó nuestras posiciones al Noroeste de Hita, siendo rechazado con grandes pérdidas. Se cogieron al enemigo ocho prisioneros y veintidós fusiles. Se presentaron doce paisanos y ocho milicianos y un sacerdote. Asimismo se recogió un herido rojo abandonado por sus camaradas desde hace cuatro días, lo que demuestra una vez más el desamparo en que los rojos dejan a sus heridos.

**División reforzada de Madrid.**—Frente del Jarama: El enemigo hizo dos contraataques en la cota 700, siendo rechazado y habiéndole causado gran cantidad de muertos, entre ellos quince con armamento, tres fusiles ametralladores, cuatro ametralladoras y cuarenta y ocho heridos. En el resto de los frentes cañoneos y tiroteos sin importancia.

### Ejército del Sur:

Nuestras columnas, en brillante operación, avanzaron diez kilómetros, ocupando posiciones ventajosísimas y causando al enemigo gran cantidad de bajas.

Salamanca 17 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

## Frente de Guadalajara 2.400 bajas, 21 aviones y 9 tan- ques constituyen el descalabro ro- jo de los últimos días

(De nuestro enviado especial  
Francisco Vilalobos)

Soria.—Un cielo bastante despejado y el aire que recorre la tierra mojada, hace pensar que pronto comenzará la segunda etapa de esta marcha gloriosa del general Moscardó sobre Guadalajara, mientras nuestra Aviación cruza el aire en continuo ir y venir, transportando la muerte a las líneas enemigas, vamos a hacer un resumen de las operaciones verificadas que nos ayudará a una mejor comprensión de ellas.

Partieron nuestras fuerzas del kilómetro 110, divididas en tres alas, que se dividen a su vez en diversos ramales, según lo ha ido estimando oportuno el Mando en los tres días que duraron las marchas de nuestro Ejército han sido unos cuarenta los kilómetros tomados al enemigo, comprendidos a lo largo de los ríos Henares y Tajuña.

Informaciones logradas de prisioneros cogidos últimamente, dan a entender que el enemigo no sospechaba que sería atacado por la carretera de Aragón, sino por la parte de Brihuega y viene a confirmarlo el que, efectivamente, allí ha sido, sobre todo en el ramal que une aquel pueblo con Torija, donde más resistencia se halló en un principio posteriormente, gracias al tiempo adverso, que obligó a nuestras fuerzas a detenerse por imposibilidad del arrastre de máquinas de guerra en un terreno enfangado, pudieron recibir ayuda, movilizándose algunas brigadas en El Pardo, sumando un total de unos ocho mil, que son los que hoy intentan hacer frente a las fuerzas nacionales; has-

## El Generalísimo Franco visto por el escritor M. Georges Rotvand

El notable escritor M. Georges Rotvand, en un libro que acaba de escribir acerca del general Franco, hace el siguiente retrato del Jefe del Estado español:

"El jefe actual del movimiento español, Generalísimo Franco, es una figura en cierto modo escondida. No corre sobre él ninguna leyenda. En Marruecos se sabe que tenía un caballo blanco, como el del general Boulagner. Pero él nunca se ha exhibido por las calles de Madrid. Su apariencia y figura es la de un hombre cualquiera. Tiene los cabellos como todo el

mundo, y su barbilla es corriente.

¿Cuál es el hombre que se oculta detrás de este uniforme de general? ¿Qué corazón late detrás de esas medallas y qué género de cerebro pertenece a tantos laureles?

Desde luego, Francisco Franco habla poco; tanto menos si se considera que España es un país donde se siente verdadera voluptuosidad en hablar. Ciertamente no es ni mucho menos taciturno. En la mesa, entre sus amigos íntimos, se anima y charla animadamente; pero es una conversación que los

ta la llegada de estos contingentes extranjeros, formaban la guarnición diversos batallones de milicianos, como el de Alicante, el de Numancia y el de los Leones Rojos, compuesto de dependientes de comercio, que añoraban las pesas y la vara de medir.

Manda las fuerzas el capitán Rubio, hoy ascendido como es

natural, que fué el que encarcelaron los nuestros en Guadalajara durante las breves horas primeras del movimiento en que Guadalajara estuvo a nuestro lado. Su E. M. está compuesto por dos clases de oficiales: los de Cabrera y los que los mismos rojos llaman de dedo, porque

(Continúa en la página 7)

## De la Virgen de la Cabeza

Mensaje que a las fuerzas de Seguridad y Asalto de Toledo, defensores del Alcázar, envían los bravos españoles que resisten el asedio de las turbas rojas al Santuario de la Virgen (Morena) Patrona de Andújar (Jaén) recibido en el Gobierno militar de Córdoba el día 21 de febrero de 1937 por paloma mensajera procedente de la Virgen de la Cabeza.

"Guardia civil. Comandancia de Jaén. Capitán primer jefe.—A las clases de Seguridad y Asalto que les cupo la honra de contarse entre los defensores del glorioso Alcázar toledano.—Con bálsamos de antigüedad y aromas de juventud, nos llegó por el aire vuestra cariñosa felicitación de Pascuas, en la que trasciende el puro ambiente de la casona grande en que vivisteis, donde la madre Infantería ha sabido guardar la más pura soledad de la Raza y, en cooperación con nuestros hermanos de Cuer-

po, escribisteis todos una de las páginas más gloriosas de la Historia.

En nombre de cuantos agrupados en este santuario al amparo de la Virgen bendita, guardias civiles en su mayoría, defendemos el nombre de España a lo largo de seis meses de asedio, sin que nuestra fe en el triunfo decaiga un solo instante, os doy las gracias por vuestro recuerdo y, en el modesto míome permito aconsejaros llevéis a vuestro Cuerpo el ambiente de los días de gloria allí vividos, dando fortaleza a sus miembros que por el fiero huracán marxista hubieron de quedar en gran peligro.

Campamento del Santuario de la Virgen de la Cabeza, 20 de febrero de 1937.—Santiago Fernández Coes. Rubricado. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Vivan los gloriosos defensores del Alcázar!"

ingleses, esos maestros del silencio, calificarían de "small talk"—pequeña conversación—. De sus pensamientos profundos, sus amigos no saben nada. La única persona que conoce bien a Franco es Franco mismo. Y no es de él de quien se pueden esperar esclarecimientos.

Es discreto y detesta la publicidad. Nada más haber sido nombrado en Burgos Jefe Supremo del Estado español, partió para Salamanca, donde se ha encerrado para preparar la toma de Madrid. Caravanas de fotógrafos le han salido al paso. Ninguno de ellos ha sido autorizado para visitarle, ni aun para fotografiarle a la salida de una puerta o al asomarse a la ventana. Por otra parte, no es en su vida privada donde se puedan arrancarle confesiones espontáneas de su manera de ser. Franco, como los pueblos felices, no tiene historias.

El único medio de conocerle un poco es verle. Lo que primero llama la atención son sus ojos. Son cálidos. La mirada es directa, vi-

(Continúa en la página 6)

## El gobierno rojo intenta comprometer los intereses nacionales

Londres.—Ampliando la información sobre la nota enviada a Londres y París por el Gobierno anarco-comunista de Valencia relativa a una enajenación de la soberanía de España en Marruecos, se sabe que dicho gravísimo documento lleva fecha de 3 de febrero y va firmado por Alvarez del Vayo.

Consta de dos apartados. En el primero se declara que el Gobierno Largo Caballero teniendo en cuenta los intereses internacionales de Francia e Inglaterra, está dispuesto a tratar con estas dos naciones una modificación en el actual régimen del Marruecos español. En el apartado segundo se especifica que Francia e Inglaterra ayudarían política y diplomáticamente al Gobierno de Valencia y que esta ayuda podría extenderse al terreno de la guerra.—17-3-37. Radio A-Z.